

Réponse du Conseil administratif du 1^{er} février 2023 à la pétition du 28 juin 2021: «Pour davantage d'activité physique et de bien-être en ville de Genève».

TEXTE DES CONCLUSIONS

Le Conseil municipal décide le renvoi de la pétition P-448 au Conseil administratif le 27 avril 2022.

RÉPONSE DU CONSEIL ADMINISTRATIF

Le Conseil administratif partage pleinement la préoccupation du Conseil municipal concernant l'importance de pratiquer une activité physique régulière pour l'ensemble de la population, sans discrimination.

A ce titre, les recommandations de l'Organisation mondiale de la santé visant à lutter contre la sédentarité sont pertinentes et la Ville de Genève s'emploie à proposer et/ou à soutenir la pratique d'activités adaptées aux besoins et à l'état de santé de chacun-e avec des intensités variables.

Dans cette perspective, le Plan directeur des sports 2022-2030 prévoit notamment le développement de la pratique sportive dans l'espace public, objectif visant à accompagner les évolutions et tendances actuelles. L'année de mairie 2022-2023 s'inscrit dans la même ligne: favoriser un accès facile, ludique et urbain au sport, tel que cela a été le cas à l'Asphalte ou à la Canopée.

L'Asphalte, centre sportif éphémère, a été ouvert du 1^{er} juin au 9 octobre 2022, tous les jours de 9 h à 21 h, sous les couverts des Transports publics genevois à la pointe de la Jonction. Le projet s'est articulé autour de différents sports:

- le padel, sport de raquette à la croisée des chemins entre le tennis et le squash, suscite un certain engouement dans de nombreux pays alors qu'il n'y a que très peu de terrains à l'échelle du canton de Genève;
- le football 5x5, sport pour lequel il n'existe pas, à l'heure actuelle, de terrain couvert avec du gazon synthétique sur le territoire de la Ville de Genève;
- le basket 3x3, dont l'Asphalte propose le seul terrain couvert en Ville;
- le beach-volley, dont l'Asphalte constitue le seul terrain couvert en Ville;
- le skateboard avec la mise en place de module en partenariat avec le Service de la jeunesse (SEJ). Une pumtrack a également été installée pour permettre aux jeunes de pratiquer la trottinette ou le skate sur une infrastructure sécurisée et adaptée.

La Canopée, espace également éphémère sur le quai Gustave-Ador, a quant à elle accueilli des activités liées à la détente, au bien-être et au sport du 9 juin au 11 septembre 2022. Pas moins de 260 cours gratuits, tels que la zumba, le pilates ou le cross training, ont été proposés cette année à la Canopée, le matin et en soirée, dans un environnement ombragé et végétalisé.

En outre, la Ville de Genève y a également diffusé, pour la première fois, l'intégralité des matchs du Championnat d'Europe féminin de football sur écran géant, avec, en marge de cette fan zone, des activités gratuites de promotion du sport féminin (football, rugby, longboard, etc.).

Outre ces espaces éphémères, le Service des sports (SPO) propose, été comme hiver depuis l'an dernier, des «Capsules sport» dans l'espace public. Ces cours gratuits et sans inscription sont ouverts aux plus de 18 ans et font partie de l'ensemble des prestations destinées aux jeunes, aux adultes et aux seniors délivrées par le SPO. Des cours de running, de tai chi, de gym poussette, de body sculpt ou encore de yoga sont proposés. Chaque discipline sportive est encadrée par des coaches professionnel-le-s qui adaptent les exercices aux participant-e-s.

Bien entendu, ces prestations sont complémentaires de l'accès aux nombreuses infrastructures sportives de la Ville de Genève, dont une part importante est mise à disposition gratuitement, et des prestations sportives, écoles de sport et camps, qui sont proposées à prix abordable.

Depuis dix ans le skatepark de Plainpalais, géré par le SEJ et encadré par des gardiennes et gardiens d'infrastructure sportive, accueille également trois cent soixante-cinq jours par an de nombreuses et nombreux pratiquant-e-s de sports urbains de tous âges: skate, roller, bmx, trottinette. Structure accessible librement, il est également possible de suivre des cours donnés par des associations. D'autres espaces de pratique de sports urbains sont également à disposition de la population dans d'autres quartiers comme à Château-Bruyant, à Franchises ou à Pré-Picot.

Les maisons de quartier de la Ville de Genève sont aussi actives dans ce domaine à l'image de Pré-en-bulle qui collabore avec l'Espace freestyle Montbrillant pour offrir des cours de skateboard les mercredis aux Grottes, sous le préau de l'école Beaulieu.

Le SEJ, via son équipe de travailleurs et travailleurs sociaux hors murs (TSHM), ouvre également une vingtaine de salles, entre fin octobre et fin avril, en soirée ou les week-ends, dans les écoles situées sur la commune pour la pratique du football, basketball, breakdance, workout ou encore de la boxe. Cette offre s'adresse aux jeunes de 15-25 ans.

En hiver, le SEJ met à disposition deux patinoires saisonnières aux Charmilles et aux Bastions. En été, un parcours de golf urbain gratuit prend place dans divers lieux de la Ville en partenariat avec les activités du passeport vacances.

Dans l'ensemble de ces projets, le SEJ prête une attention particulière à la participation de jeunes filles dans ces différents espaces et activités.

Enfin, le Service des écoles et institutions pour l'enfance (ECO) de la Ville de Genève, en charge du sport de proximité, a mis en place le programme Proxisport déployé sur dix sites sur les deux rives en Ville de Genève. Il s'agit d'espaces de fitness en plein air munis d'équipements pour l'exercice cardiovasculaire, musculaire et de souplesse. Des machines et des barres de traction de street workout sont accessibles librement et en tout temps. Le programme Proxisport permet à chacun-e d'exercer une activité physique près de chez soi ou de son lieu de travail.

En conclusion, la Ville de Genève propose déjà des activités physiques dans divers endroits publics. Elle continuera à développer cette offre qui rencontre un très vif succès et se réjouit de compter sur le soutien du Conseil municipal dans cette perspective.

Au nom du Conseil administratif

Le secrétaire général:
Gionata Piero Buzzini

La maire:
Marie Barbey-Chappuis